Ceuta

Al menos nueve de los inmigrantes de la furgoneta kamikaze, con asilo en trámite

 El proceso de reexamen de parte de las solicitudes de protección internacional registradas todavía no ha finalizado

E. F. CEUTA

Un total de 9 de los 52 migrantes indocumentados que el pasado 18 de noviembre fueron introducidos en Ceuta por el conductor kamikaze de una furgoneta que arrasó con las defensas fronterizas de las Fuerzas de Seguridad marroquíes y españolas han visto admitidas a trámite sus peticiones de protección internacional en la primera fase del procedimiento de solicitud en frontera que se aplicó por primera vez en Ceuta con los 153 extranjeros que accedieron por Benzú el 30 de agosto.

Según las fuentes involucradas en el proceso consultadas por este periódico, la cifra no está cerrada porque en el estadio de reexamen de las solicitudes han conseguido el mismo propósito varios peticionarios más. Fuentes del Colegio de Abogados han estimado que al menos en el caso de las mujeres es probable que la mayoría vean admitidas a trámite sus solicitudes.

A diferencia de lo que sucedió con el grupo de migrantes irregulares que se saltó el doble vallado por Benzú, cuyas entrevistas se realizaron en la Oficina del Tarajal que nunca se había utilizado hasta entonces, los encuentros con los extranjeros que entraron en la furgoneta kamikaze con grave riesgo para sus vidas tuvieron lugar en las dependencias de Extranjería.

Algunos de los abogados que tomaron parte de oficio en el procedimiento han criticado las condiciones en las que se desarrollaron las entrevistas, sin traductores con presencia física, por lo que se tuvo que recurrir a conversaciones telefónicas "que en muchos casos no se podían ni escuchar con un mínimo de calidad".

Igualmente han cuestionado la admisión a trámite o el rechazo, según el caso, de solicitudes "basadas en casi idénticas exposiciones desgarradoras de las experiencias sufridas por las personas migrantes, en el caso de las mujeres víctimas de todo tipo de abusos tanto en sus países de origen como en los de tránsito hacia Ceuta".

En la furgoneta kamikaze se colaron en la ciudad 34 hombres, 16 mujeres y dos menores de edad, uno con cinco años y otro de solo seis meses, según precisó la delegada del Gobierno al día siguiente del suceso.

En las citas personales que se realizaron con cada migrante, la mayoría procedentes de Guinea Conakry, participó un entrevistador de la Administración, un intérprete, un abogado de oficio y personal de ACNUR "como garante de que se respetan todos los derechos del solicitante y se realiza la solicitud".

El peticionario debe contestar una serie de preguntas sobre sus datos personales y explica todas las causas que le llevan a pedir protección internacional y cómo llegó a España. Después, la Administración resuelve en cuatro días si su petición es admitida a trámite. En caso de denegación el peticionario tiene dos para recurrir y las autoridades, otros tantos para responder.

En caso positivo pasa a ser examinada con mayor profundidad y las autoridades disponen de un plazo máximo de medio año (tres meses en los casos declarados urgentes) para tomar una decisión.

EN BREVE



Imagen de las ponentes participantes en el primer panel celebrado ayer en las jornadas.

Ámbitos y perfiles profesionales del educador social

EDUCACIÓN. El Salón de Grados del Campus universitario acogerá hoy la segunda y última sesión de las VI Jornadas sobre ámbitos y perfiles profesionales del educador social, que comenzaron ayer. Se trata da para "dar

a conocer la realidad profesional y para decidir ámbitos de proyección e inserción laboral" dirigida en especial a los estudiantes matriculados en la asignatura de Prácticas Externas del Grado en Educación Social. En los paneles de ayer parti-

ciparon representantes de Elín, Digmun, Cruz Roja, Cruz Blanca, Equal, ACEFEP y el Área de Menores de la Ciudad. Hoy lo harán, entre, otros, de Plena Inclusión, el IM-SERSO, el Centro Penitenciario, Geróny Servicios Sociales.

Aulas abiertas para estudiar durante las vacaciones de Navidad

EDUCACIÓN. El Campus universitario mantendrá varias aulas habilitadas para el estudio durante las vacaciones de Navidad. Según ha informado la Facultad de Educación, Economía y Tecnología, las aulas 16 y 17 de la planta baja del edificio principal se abrirán desde el día 21 de diciembre hasta el 6 de enero, ambos inclusive. El horario será desde las 8.00 de la mañana hasta las 6.00 del día siguiente. Los días 25 de diciembre y el 1 y 6 de enero las salas permanecerán cerradas. Los días 24 y 31 de diciembre y 5 de enero podrán ser utilizadas sólo de 8.00 de la mañana a 14.00 horas.

Paqui Ayllón presentará el lunes 'La lectora ciega' en el Campus

EDUCACIÓN. El Salón de Grados del Campus universitario acogerá el próximo lunes a partir de las 20.00 horas la presentación del libro 'La Lectora ciega', de Paqui Ayllón, con prólogo de Elvira Lindo. El libro es "un emocionante testimonio

de superación a través del amor a los libros", la historia de su autora que narra su proceso de pérdida de visión a causa de una enfermedad rara a lo largo de veinte años y cómo tiene que abandonar su profesión para iniciar un camino plagado de obstáculos.

Desde el 9 de enero, III Jornadas de Promoción de la Investigación

EDUCACIÓN. La Facultad de Educación, Economía y Tecnología albergará a partir del 9 de las III Jornadas de Promoción de la Investigación. Las actividades que las componen incluyen un curso sobre 'Registro y análisis de la actividad cerebral' que se im-

partirá los días 9 y 10 de enero. Un 'Café investigador' y unas jornadas informativas sobre Estudios de Doctorado (el lunes 13 de enero por la mañana y por la tarde, respectivamente); y un curso sobre "Tendencias en la Investigación en Ciencias Sociales' (del 15 al 17).

